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Больше заботы о сельском покупателе
В системе потребкооперации нашего района с каждым 

годом расширяется торговая сеть, повышается розничный 
товарооборот. В текущем году, например, рост товарооборота 
по сравнению с 1963 годом составит более десяти процен
тов.

Быстро возрастает и становится все более обширным 
спрос покупателей на товары. Наряду с хлопчатобумажны
ми, шерстяными и шелковыми тканями, одеждой, обувью 
и хозяйственными изделиями у покупателей повышается 
потребность в товарах культурно-бытового назначения. 
Только в истекшем году населению района продано 165 те
левизоров, 570 радиол, 48 холодильников, 70 стиральных 
машин, 8 пианино, 11 легковых автомашин.

Эти факты свидетельствуют о том, что торговые пред
приятия располагают большими возможностями для широко
го развертывания торговли. Однако благоприятные условия 
используются крайне слабо. Многие сельпо не выполняют 
плановых заданий. За 1963 год план товарооборота в целом 
по райпотребсоюзу не выполнен.

В чем же причины такого отставания? Прежде всего 
'в  том, что руководители райпотребсоюза неудовлетворитель- 
vho организуют торговлю, не осуществляют контроля за 

продвижением товаров к потребителю и не принимают мер 
к созданию условий для всестороннего проявления творче
ской инициативы среди работников прилавка.

Отсутствие конкретного руководства и воспитательной ра
боты с кадрами привело к тому, что растраты и хищения 
товаро-материальных ценностей в 1963 году не только не 
уменьшились, а, наоборот, резко возросли.

Руководители райпотребсоюза, сельпо и рабкоопов не 
анализируют финансово-хозяйственную деятельность, без
ответственно относятся к подбору, расстановке и воспита
нию торговых работников. Как отмечалось на недавно со
стоявшейся сессии райсовета, в торговую сеть принимаются 
лица, не внушающие доверия и даже ранее скомпрометиро
вавшие себя на торговой работе.

Формализм и. казенщина в руководстве кооперативной 
торговлей должны быть решительно искоренены. Надо по
стоянно усиливать контроль за деятельностью сельпо и раб
коопов, тщательно подбирать и повседневно воспитывать ра
ботников прилавка, укреплять производственную и трудо
вую дисциплину. Только строгое соблюдение этих требо
ваний позволит руководителям райпотребсоюза быстрее из
жить недостатки и добиться коренного улучшения торговли.

Следует шире вводить в практику такие прогрессивные 
формы торговли, как открытая выкладка товаров со сво
бодным доступом к ним покупателей, двухсменная работа 
магазинов, организация самообслуживания, проведение со
вещаний с продавцами по обмену опытом.

Работники торговой сети обязаны чутко прислушивать
ся к замечаниям и предложениям покупателей, полнее 
удовлетворять запросы трудящихся на требующиеся им то
вары.

Кооперативная торговля — дело большое, важное. 
Задача партийных организаций состоит в том, чтобы по
стоянно оказывать помощь сельским работникам прилавка.

К О Г Д А  Н Е Т  У Ч Е Т А
Если взять в руки книгу первичного учета 

народившегося молодняка крупного рогатого 
скота в Мотмосском отделении совхоза «Выксун
ский», то на первый взгляд покажется, что 
учет приплода коров ведется неплохо. Но стоит 
вникнуть в это дело- подробно, как мнение резко 
меняется-

Все дело в том, что здесь занялись самообма
ном, а следовательно, и очковтирательством. С 1 
февраля по 1 мая 1963 года стадо коров за счет

нетелей увеличилось на 91 голову, а телят в 
книге учета значится лишь 67.

Члены комитета госпартконтроля и работники 
ЦСУ спросили главного зоотехника совхоза Н. С. 
Демина и зоотехника по племенному делу С. Л. 
Карева, почему такие разительные расхождения 
учета животных?

— Могло так получиться, — ответили специа
листы. — Мы не знали, что каждый отел надо 
регистрировать!!!)

Зоотехники пытаются сослаться на трудности 
прошлой зимовки скота, на истощенность жи
вотных, на частые факты мертворожденных те
лят. На самом же деле причина не в этом. Как 
подтверждают доярки, на молочнотоварной фер
ме в Мотмосе вошло- в систему регистрировать 
в книге учета только тех телят, которых уда 
лось сохранить. Погибшие же животные не 
учитываются- Работники фермы подтверждают, 
например, что в феврале и марте на их глазах 
пало 14 телят, а по отчетам значится всего 
только три.

Возникает справедливый вопрос: куда делись 
на мотмосской МТФ 24 теленка, кто ответит 

'за такое безобразие? Пора бы дирекции и парт
бюро совхоза вплотную заняться наведением по
рядка в зоотехническом учете.

А. ИВАНОВ.

Заслуженным авторитетом пользуется передо
вая доярка Мария Петровна Сухарева у живот
новодов Ново-Дмитриевского колхоза. Она всегда 
дает ценный совет, для всех у нее найдется теп
лое слово. Свой опыт, накопленный годами, Ма
рия Петровна передает молодым животноводам.

На снимке: М. П. Сухарева.
Фото И. МИНКОВА.

Первый сверхплановы й  
п р о к а т

Славно потрудились в 
пятом году семилетки 
мелкосортчики металлур
гического завода. Они с 
честью  выполнили свои 
обязательства, сэкономи
ли- десятки тонн металла, 
мазута и дали дополни
тельно к заданию сотни 
тонн проката.

С первых дней нового 
года весь коллектив вклю 
чился в борьбу за досроч
ное выполнение заданий 
шестого года семилетки. 
Многие рабочие открыли 
лицевые счета и занесли 
в них первые тонны сверх
планового проката.

С. С Т Р Е Л Ь Ц О В А .

Белорусская ССР. «Город Но- 
вогрудок, Железнодорожная, 40, 
Василию Харитончику». По этому 
адресу часто приходят письма из 
Чехословакии.

...В августе 1944 г. началось на
родное антифашистское восстание 
в Словакии. Среди советских пар
тизан, участвовавших в этой ос
вободительной борьбе, был и во
енфельдшер белорус Василий 
Кондратьевич Харитончик. Вме
сте с ними он прошел нелегкий 
путь партизанской борьбы.

Окончилась война. Вернулся на 
родину и Харитончик. Поступил 
в институт, стал врачом. С 1955 
года он работает в городе Ново- 
грудок.
Прошло много лет, но дружба, 

скрепленная кровью, не стареет. 
По приглашению боевых друзей 
—словаков Харитончик побывал 
у них в гостях. Это была сердеч
ная, радостная встреча. Народное 
собрание деревни Новая Легота 
Района Тренчин избрало Василия 
Кондратьевича Харитончика По
четным гражданином своего селе
ния. Бывшие партизаны продол
жают поддерживать связь друг 
с другом.

На снимке: В. К. Харитончик
читает письма, полученные от 
словацких друзей.

Фото А. Перехода.

Фотохроника ТАСС.

С О  О Б Щ  Е  Н  И Е
окружной избирательной комиссии ио выборам 

в Выксунский районный Совет 
депутатов трудящ ихся

О кр уж н ая  избирательная комиссия по в ы 
борам в Вы ксун ски й  районный Совет депутатов 
трудящ ихся сообщает, что по Унорскому избира
тельному округу №  57 в В ы ксун ски й  районный 
Совет вместо выбывш его депутата избран депу
татом районного Совета Г А Л И Щ Е В  В А С И Л И И  
Н И К О Л А Е В И Ч  —  председатель комитета пар
тийно-государственного контроля по В ы ксун ско 
м у производственному колхозно-совхозному уп 
равлению.

Председатель окружной комиссии 
по выборам в районный Совет 

В .  Д О М А Ш Е Н К О .



П Е Р В Ы Е  Ш А Г И
Наша Коммунистическая пар-

китаев, Шикин и другие. Дру
гих агитаторов закрепили за 
десятидворками.

нума, но намечены практические Решен вопрос и о широком
тия, ее ленинский Центральный мероприятия по их выполнению, изучении агрохимии. На днях нач-

0 том, что намечают партий- нет свою работу кружок. Учите- 
ная организация и правление ля химии и биологии и агроном 
артели, что же делается сейчас, будут обучать колхозников пра-

Комитет всегда подсказывают
труженикам села пути увеличе
ния производства продуктов по
леводства и животноводства.

Новодмитриевские колхозни
ки хорошо ознакомились с По
становлением декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, с докладом и за
ключительной речью Н. С. Хру
щева на Пленуме, а сейчас пря
мо говорят: «Хлеб мы должны 
есть свой, не занимать зерно у 
государства, а давать ему». До
стигнуть этого помогут нам удоб
рения.

После декабрьского Пленума 
трудовая жизнь -и пытливая

Решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС— в жизнь

яа

мы

мне и хочется рассказать 
страницах газеты.

Первоочередной задачей 
считаем доведение исторических 
решений партии по химизации 
сельского хозяйства до каждого 
колхозника. Подобрали для этого 
агитаторов, провели с ними се
минар. Каждый получил опреде-

мысль колхозников забили клю- ленное задание. Па фермах и в
чем. Этому способствовало и от
крытое партийное собрание, где

бригадах к этой работе присту
пили’ тт. Киселев, Кадяев, Мо-

вилам использования минераль
ных удобрений, знакомить с ос
новными приемами применения 
химии в сельском хозяйстве.

Не забыли мы и о другом не 
менее важном деле. Правление 
артели начало работу над состав
лением карты колхозных полей 
с тем, чтобы всем колхозникам 
было известно, на какое поле и 
какие удобрения надо вносить. 
Заместитель председателя колхо-

не только обсуждены итоги Пле- чалин, Панкратов, Сухарева, Ни- за по механизации В. И. Кадяев

Н А Ш А  П О П Т А

организовал механизированное;! 
звено по заготовке органических;; 
удобрений. До 15 марта силами': 
звена предполагается заготовить'! 
не менее восьми тысяч тонн тор-;; 
фа, весь его закомпостировать с/ 
навозом и минеральными удобре-/ 
ниями. Получили задание по на-/ 
коплению навоза и сбору золы/ 
все бригадиры. Сейчас в правде-;! 
нии разрабатываются меры по-/ 
ощрения колхозников, занятых/ 
заготовкой и вывозкой удобре-/ 
ний. /

Думаю, что наши цели, наши/ 
практические меры будут пер-!; 
вым большим шагом по пути/ 
резкого увеличения производства/ 
зерна и кормов, а следовательно!; 
роста производства молока и мя-/ 
са, улучшения благосостояния/ 
колхозников, подъема экономики;; 
колхоза. Путь достижения этого!; 
мы видим в широком внедрении/ 
в сельскохозяйственное произ-/ 
водство агротехнической и бис-!; 
логической науки. i

Я. БУРМИСТРОВ, ! 
секретарь партбюро Ново- 

Дмитриевского колхоза.

Письма читателей. Как обшир
на ТГх тематика, как много раз
личных вопросов затрагивают 
они. В  самом Деле, читатели 
проявляют интерес и к благоуст
ройству города, сел, рабочих по
селков, и к воспитанию подра
стающего поколения, и к вопро
сам культуры и быта.

И что особенно примечательно, 
.в своих письмах читатели ратуют 
не за личные, а за общественные 
интересы, стремятся высказать
на страницах газеты свое мне
ние, посоветовать, где и какие 
удобства необходимо созда гь
для трудящихся.

Вот письмо читателя В. Удало- 
ва. Он пишет: «На шоссейной
дороге Выкса—Досчатое против 
Мотмоса имеется деревянный
мост. Он уже пришел в ветхость 
и езда по нему сопряжена с рис
ком для жизни.

Руководителям металлургиче
ского завода, за которым закреп
лена эта дорога, неоднократно
выставлялись требования о 
строительстве моста. Однако на 
сигналы никто не реагирует. До 
каких еще пор пассажиры долж
ны испытывать страх при езде 
по этому мосту?».

А  вот письмо читателя В. Ло
макина. Он писал о том, что ин
валид второй группы Т. Н. Онь- 
кова не получает пенсию и нуж
дается в материальной помощи.

Письмо редакцией было направ
лено в горсобес для решения 
вопроса о помощи Оньковой.

Как сообщили редакции работ
ники горсобеса, исполкомом гор
совета Оньковой назначено 
ежемесячное пособие.

Жители села Мотмоса Вилков, 
Левин, Викулов и Зимняков при
слали в редакцию письмо, в ко
тором говорится о необходимо
сти ремонта моста на улице Ле
нина. Сообщаем вам, дорогие чи
татели, что исполком сельсовета 
выделил средства на строитель
ство шлакобетонного моста и 
уже приступил к заготовке 
стройматериалов.

Почта доставляет много писем, 
в которых читатели выражают 
благодарность за оказанную им 
заботу и внимание, за доброе 
отношение к ним.

«Выношу сердечную благо
дарность врачу-окулисту М. А. 
Викуловой за то, что она прило
жила много старания при лече
нии моих глаз и добилась хоро
шего результата. Зрение у меня 
значительно улучшилось», — 
пишет житель города М. Хебнев.

«Разрешите через газету выра
зить благодарность продавцу 
аптечного киоска Е. Н. Конюш- 
ковой за ее честный поступок 
Я дала ей десять рублей вместо 
причитающегося с меня одного

■ о о

НА НОВЫЙ СТАРТ
Оживленно было в доме жи

вотноводов Н.-Верейского кол
хоза. Молодые животноводы го
рячо обсуждали материалы де
кабрьского Пленума ЦК КПСС. 
Их восхищали цифры грандиоз-, 

.лого роста продукции химиче
ской промышленности.

— Это еще одно яркое про
явление заботы партии оВ обще
народном благе, — заключила 
секретарь комсомольской органи
заций колхоза Нина Лепилова, — 
а как отвечаем на эту заботу мы, 
комсомольцы?

— Мы боремся за большое 
молоко, — первая заговорила 
комсомолка Катя Сибирова. — Я, 
например, уже надоила от каж
дой коровы более 2200 литров 
молока.

— А я получила по 86 яиц на 
каждую курицу-несушку, — 
бойко вставила Люда Сибирова.
  = *
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— Постой, постой, — перебила 
Люду секретарь, — ведь ты еще 
не комсомолка?

— А я буду комсомолкой.
•—И мы с Ниной хотим всту

пить в комсомол, — заметила 
Валя Гусева, — нас примут?

— Обязательно, — довольно 
улыбаясь, сказала Нина Лепило
ва.
•И девушек приняли. Накануне 

нового года в колхоз приехал ра
ботник комитета комсомола и на 
молодежном собрании вручил де
вушкам комсомольские билеты.

•—Этот день и этот год навсег
да останутся в моей памяти, — 
принимая комсомольский билет, 
взволнованно сказала Люда Сиби
рова.

Ушедший год надолго останет
ся в памяти у Нины и Вали Гу
севых, Тони Денежкиной, Вали 
Пискаревой и Ани Молотковой. 
Они тоже стали комсомолками. 
Пусть новый год будет для них 
новым стартом в больших делах 
по увеличению производства 
продуктов животноводства.

А. ВЕРНЫЙ.

рубля и ушла без сдачи. Прода
вец Конюшкова, — пишет Н. С. 
Патрикеева, —  догнала меня на 
пути к моему дому и отдала 
мне девять рублей».

Ваше письмо, дорогой читатель 
Захаров, о недоброкачественном 
ремонте дома №  7 по улице Леп- 
се редакцией получено и прове
рено на месте. Все факты, изло
женные в нем, подтвердились. 
Письмо послано начальнику 
ремстройконторы для принятия 
мер, связанных с завершением 
ремонта дома.

Всего за истекший, 1963 год 
редакцией получено около трех 
тысяч писем и корреспонденций. 
Этот факт свидетельствует о вы
сокой активности наших читате
лей, об их тесной связи с газетой.'

Дорогие читатели! Редакция 
газеты «Новая жизнь» выражает 
вам большую благодарность за 
помощь и надеется, что в насту
пившем 1964 году вы с такой 
же активностью будете на стра
ницах газеты всесторонне осве
щать производственную, общест
венную и культурную жизнь го
рода и района.

В  новом году больших трудо
вых успехов вам, радости и сча-- 
стья в личной жизни!

Ленинград. Группа сотруд
ников Всесоюзного научно- 
исследовательского института 
имени академика С. В. Лебе
дева под руководством члена- 
корреспондента Академии на
ук СССР Б. А. Долгоплоска 
разработала синтетический 
каучук СЕД. Он обладает вы
сокой износоустойчивостью 
и является исключительно 
перспективным для изготовле
ния автомобильных шин и 
других резино-технических 
изделий. Основным сырьем 
при его производстве будут 
газы нефтяного происхожде
ния. За создание каучука СЕД 
'научные сотрудники удостое
ны премии имени академика 
С. В. Лебедева, которая при
суждается президиумом Ака
демии наук СССР раз в три 
года.

На снимке: заместитель
главного химика по проблеме 
СЕД В. А. Ероль и старший 
научный сотрудник Н. Н. Еро- 
пачева, награжденные преми
ей имени С. В. Лебедева.

Фотохроника ТАСС.

I

Вести с металлургического завода
В этом году на предприятии 

продолжается техническая учеба 
командиров производства. Здесь 
систематически проводятся дни 
мастера. В свою очередь, ко
мандиры производства выступают 
с лекциями и докладами перед 
рабочими. В минувшую среду с 
очередной лекцией «Выплавка 
кипящих сталей» перед сталепла- 

1 вилыциками второго мартенов

ского цеха выступил начальник 
смены П. И. Лазарев.

Н. ВЛ АД И М И РО В.

На заводе подведены итоги 
смотра по рационализации во 
втором полугодии. Новаторы 
производства внесли 526 и вне
дрили 326 предложений. От этих 
предложений металлурги сберегут 
в год более 400 тысяч рублей.

Н. РОМ АНОВ.

Беседы о декабрьском Пленуме ЦК КПСС

Химия—ударный фронт
Химическая промышленность выдвигается сейчас на 

первый план в развитии народного хозяйства потому, что 
применение химических материалов производит коренные каче
ственные преобразования в ведущих отраслях материального 
производства.

Из постановления декабрьского Пленума Ц К  КПСС.
В дни, когда в Москве работа- мы КПСС приносит все новые и 

ла третья сессия Верховного новые победы в коммунистиче- 
Совета СССР, таиландская газета ском строительстве. Невиданными 
«Бангкок уорлд» писала: «Совет- темпами развивается советская 
скому -парламенту представлен на экономика. Достаточно сказать, 
официальное одобрение беспре- что за последнее десятилетие 
цедентный бюджет, открыта «зе.. сооружено 8.500 крупных про- 
леная улица» химической рево. мышленных предприятий, осна- 
люции. Бюджет делает упор па щенных современной техникой; 
хлеб и масло, а не на пушки; обновлена почти половина ос
военные расходы на ближайший новных производственных фондов, 
год сокращены на 600 миллионов СССР теперь стал второй держа-
рублей. Вместе с тем ошеломи
тельная сумма 24,7 миллиарда 
рублей выделяется на сельское
хозяйство».

ты является ярчайшим подтверж
дением той истины, что наши

вой мира по уровню промышлен
ного производства.

Строя свою политику на науч
ной основе, КПСС определила 

Этот вывод зарубежной газе- пути быстрейшего создания ма
териально-технической базы ком
мунизма. Партия учит, что в 

планы — планы мирного созида- современных условиях первосте- 
ния! Советский народ, руководи- ценное значение приобретает пре- 
мый героической партией комму- имущественное развитие наиболее 
нистов, трудится во имя дости- прогрессивных отраслей народно- 
жения своей главной цели — го хозяйства, позволяющих в ко- 
построения коммунизма, на зна- роткий срок получить максималь- 
мени которого будет начертано; ный экономический эффект от 
«От каждого — по способностям, капитальных вложений. Одной из 
каждому — по потребностям»;» таких отраслей является хнми-

Претворение в жизнь Програм- ческая промышленность.

Почему именно эта отрасль 
промышленности выступает как 
важнейший рычаг дальнейшего 
подъема всей социалистической 
экономики, как ударный фронт 
коммунистического строительства? 
На этот вопрос дан всесторонний 
ответ в докладе и заключитель
ной речи Н. С. Хрущева на де
кабрьском Пленуме Ц К  КПСС, в 
исторических решениях этого 
Пленума.

«Химия, как наука и как от
расль народного хозяйства, — 
говорил Никита Сергеевич, — 
дает возможность активно воз
действовать на многие отрасли 
экономики страны. Через химиза
цию всего хозяйства мы еще вы
ше поднимем его научно-техниче
ский уровень, станет более вы
сокой общая культура промыш._ 
ленного и сельскохозяйственного 
производства».

В самом деле, трудно назвать 
такую отрасль, экономики, где хи
мия не выступала бы в роли на
дежного и выгодного союзника. 
Она может творить просто чуде
са! Химия ускоряет технический 
прогресс в тяжелой индустрии и 
строительстве, способствует бы
строму развитию техники, совер
шенствованию конструкций ма
шин и оборудования, повышению



Проверяем ход зимовки скота

Когда забывают о кадрах
Основной отраслью Тепловского 

колхоза является животноводст
во. На него, следовательно, и 
внимание со стороны руководи
телей артели должно быть обра
щено большее.

— Оно так и есть, — сказал 
секретарь колхозной парторгани
зации А. Т. Катынов, — мы за
дались целью поднять животно
водство в нашем хозяйстве, сде
лать его рентабельным.

Заявление А. Т. Катынова не 
лишено оснований. Во-первых, 
колхоз идет по пути увеличения 
поголовья скота. Так, за 1963 
год дойное стадо пополнилось 
20 коровами. Для животных 
здесь строятся новые скотные 
дворы: телятник и свинарник.
Они будут пущены в эксплуата
цию осенью 1964 года.

Все дворы, за исключением 
свинарника, оборудованы подвес
ными дорогами. Полностью ме
ханизирована и водоподача.

— А на днях начнет работать 
■и доильная установка, — всту
пает в разговор оператор И. П. 
Шкадин, — ведь теперь наша 
ферма полностью электрифициро
вана.

Радует колхозников и то, что 
^артель заготовила в достатке 
. как грубых, так и сочных кормов. 

Они оприходованы и переданы 
на хранение фуражиру. Расходу
ются корма строго по нормам. 
Каждой корове в сутки дается 
8 килограммов качественного 
лугового сена и 15 килограммов 
кукурузного силоса. Кроме того, 
отелившиеся коровы получают по 
10 килограммов свеклы, а свинь
ям и телятам дополнительно да
ют сенную муку и сенной на
стой. Одним словом, зимовка 
скоту в Теплове обеспечена сы
тая.

Это все хорошо. Но при даль
нейшем ознакомлении с хозяйст
вом невольно возникает вопрос: 
почему здесь при условии сытой 
-и теплой зимовки животноводы

имеют низкие показатели в ра
боте? Ведь за прошлый год надой 
молока на одну корову по ферме 
составил 1350 литров. Да и сей
час суточные надои молока еще 
низки.

— И не поднимем мы их до 
тех пор, пока не изменим своего 
отношения к животным, — го
ворит доярка Н. Ф. Мысягина.

Из беседы с животноводами 
выяснилось, что на ферме еще 
слаба трудовая дисциплина. Не
которые доярки и телятницы не 
соблюдают распорядок дня, не во
время кормят и поят скот.

— Да, хромает у нас работа с 
кадрами, — соглашается предсе
датель колхоза А. М. Будара- 
гин, — и в  этом весь корень 
зла. Забыли мы о животноводах.

— А я бы этого не сказал, --- 
возразил А. Т. Катынов. — Мы 
бываем на фермах и беседуем 
с животноводами. А ветврач Ва
лентин Червяков, даже проводит 
с ними зоотехническую учебу.

Но ведь этого явно недостаточ
но. К тому же, т. Червяков, препод
нося животноводам основы зоо
технии, не увязывает их с 
конкретными делами работников 
ферм. Он до сих пор не поста
вил перед животноводами воп
рос, почему доярка Н. Ф. Мыся
гина получила от каждой коровы 
молока на 400 литров больше, 
чем ее подруга В. В. Елова. 
Группы коров у обеих доярок 
одинаковые как -по количеству 
животных, так и по их породно
сти, а результаты в работе раз
ные.

— Тут все ясно, — сказал 
заведующий МТФ тов. Малышев, 
— Мысягина у нас лучше всех 
ухаживает за коровами.

Вот бы на ее опыте и учить 
других доярок. Ведь в этом за
ключается основная цель зоотех
нической учебы и других бесед, 
проводимых с животноводами.

И. ЛЕСАЕВ.

Идут первые дни 
1964 года — шестого 
года семилетки. Мно
гие рационализаторы и 
изобретатели металлур
гического завода всту
пили в него с хорошими 
успехами в своей твор
ческой работе.

По-прежнему одним 
из лучших рационали
заторов на предприятии 
является старший ма
стер первого мартенов
ского цеха Сергей Тро
фимович Шеховцов, ко
торый в истекшем го
ду внес 13 и внедрил в 
производство 6 нова
торских предложений с 
годовым экономическим 
эффектом более 60 ты
сяч рублей. Это по его 
предложению при за-

„Зо л о то й44 фонд
правке мартеновских пе
чей стали применять 
необожженный доломит 
вместо сырого, что по
зволило сократить за
траты на заправочные 
материалы более чем на 
40 тысяч рублей.

Около одиннадцати 
тысяч рублей на лицевом 
счету электрика мел
косортного цеха Нико
лая Даниловича Селез
нева. В пятом году се
милетки он разработал 
и внедрил в производ
ство 7 новшеств, на
правленных на улуч
шение работы электро
оборудования.

Неплохих успехов в 
рационализации произ
водства добилась одна 
из лучших работниц за
вода Варвара ' Петровна 
Кулиш. Она внедрила 
четыре усовершенство
вания с годовым эко
номическим эффектом 
около двух тысяч руб
лей. Это по ее инициа
тиве в машинном зале 
мелкосортного цеха 
введена новая схема 
управления воздушным 
автоматом для вклю
чения нагрузок на глав
ные электродвигатели 
прокатных клетей. • 

Много вложили в ра

ционализаторский фонд 
имени семилетки ме
ханик листопрокатного 
цеха Михаил Иванович 
Буданов, мастер цеха 
ремонта металлургиче
ских печей Петр Ни
колаевич Сеньков, ка
менщик вилопрокатно
го цеха Владимир Алек
сандрович Кручинин, 
бригадир огнеупорно
доломитного цеха Ни
колай Васильевич Аки
шин, начальник чугу
нолитейного цеха Лев 
Александрович Салюков 
и другие. Эти люди — 
носители технического 
прогресса, «золотой»
фонд предприятия

Н. РОМАНОВ, 
нештатный коррес

пондент 
«Новой жизни».
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Не опо-хозяиски
Мимо окон правления 

Угольновского колхоза 
один за другим проходят 
самосвалы, груженные 
торфом.

—  Вот так уж е  несколь
ко дней подряд идет на на
ши поля «черное золото», 
— говорит бухгалтер арте
ли В . С. Батова.

«Черное золото»... ка 
кие хорошие слова. Но, к 
сожалению, в Угольнов- 
ском колхозе торф нельзя 
пока назвать «черны м  зо
лотом». Дело в том, что 
он вы возится на поля в чи 
стом виде, то есть не в 
смеси с навозом или фос
форитной мукой. А  такое 
удобрение не только не 
дает нужной пользы , а, 
наоборот, приносит вред. 
Ведь должно быть ясно, 
что низинный торф, вне
сенный в почву в чистом 
виде, сильно окисляет ее.

Кстати , в артели имеется 
15 тонн фосфоритной м у 
ки.

— Компосты  —  хорошее 
удобрение, —  соглаш ает
ся  исполняю щ ая обязан
ности бригадира полеводов 
В . В . Архипова, —  но мне 
пока никто не говорил, 
что их нужно готовить.

Да у  нас это и не принято.
А  для чего ж е тогда во

зить торф, зачем попусту 
тратить колхозные день
ги ? Ведь за вы во зку  1800 
тонн торфа колхоз уж е  уп 
латил «Сельхозтехнике» 
1080 рублей. А  это день
ги, и притом немалые.

Г . К А П Р А Л О В .

• X -

качества и снижению себестоимо
сти продукции, росту производи
тельности труда.

Широкое применение пластиче
ских масс и синтетических смол, 
химических волокон и многих 
других продуктов химии позво
лит намного быстрее и с меньшей 
затратой средств развивать нашу 
экономику. Пластмассы успешно 
спорят с металлом и древесиной, 
с камнем и хлопком. Искусе г- 
венные смолы совершают подлин
ную революцию в технологии из
готовления и скрепления деталей 
машин и механизмов.

Не случайно в решениях де
кабрьского Пленума Ц К  КПСС 
особое внимание уделено созда
нию этих материалов. Через семь 
лет в стране будет производиться 
пластмасс и синтетических смол 
в шесть-семь раз больше, чем 
сейчас, то есть три с половиной-- 
четыре миллиона тонн. К  1970 
году только з машиностроении 
■и электропромышленности п л а ст 
массы заменят примерно полмил
лиона тонн цветных металлов и 
около трех миллионов тонн про
ката и труб. Применение поли
этилена и . полихлорвинилового 

-.пластиката в кабельной промыш
ленности сэкономит за семь лет 
четыреста тысяч тонн свинца и 
более полумиллиарда рублей.

Благодаря производству синте
тических материалов у нас бур
но стали развиваться такие но
вые отрасли техники, как атомная 
энергетика, радиоэлектроника, ре
активная техника. «Без освоения 
химии, —• сказал недавно космо
навт Валерий Быковский, — не

мыслимо освоение космоса. Топ
ливо, которое дает силу ракете, 
поднимает нас на орбиту Земли. 
•—это химия. Металл, что идет 
на сооружение ракеты-носителя и 
космического корабля, — это 
химия. Даже тубы, в которых 
содержалась пища для космонав
тов во время полетов, — эго 
тоже химия».

Добрую службу сослужит хи
мия железнодорожному транс
порту. Наши ученые уже пред
ложили заменить чугунные тор
мозные колодки пластмассовыми, 
которые весят в три раза меньше 
и будут более долговечными. 
Сейчас в стране ежегодно выпу
скается двадцать восемь миллио
нов чугунных тормозных коло
док. Замена их пластмассовыми 
позволит за семилетку сэкономить 
более трех миллионов тонн чугу
на и почти сто миллионов руб
лей.

Без химии невозможен даль
нейший подъем сельскохозяйст
венного производства. Давая ему 
необходимые минеральные удоб
рения и средства защиты расте
ний от вредителей, химическая 
промышленность создает прочную 
гарантию для получения высоких 
и устойчивых урожаев, неуклон
ного роста продукции животно
водства. Благодаря этому в стра
не будет производиться столько 
сельскохозяйственной продукции, 
сколько необходимо для полного 
удовлетворения потребностей об
щества.

Вот почему партия считает 
главной и неотложной задачей 
сосредоточение средств и усилий

на создании мощной химической 
индустрии. За пять последних лег 
на развитие химии затрачено 5,3 
миллиарда рублей — почти в 
полтора раза больше, чем за пре
дыдущие сорок лет Советской 
власти; сооружено 35 заводов и 
более 250 крупных химических 
производств. В ближайшие семь 
лет предстоит построить примерно 
200 новых и реконструировать 
500 действующих предприятий. От 
широкого внедрения химии в 
промышленность и сельское хо
зяйство в ближайшие семь лет 
страна получит почти пятьдесят 
семь миллиардов дохода при 
капиталовложениях за этот же 
период в сумме сорока двух мил
лиардов рублей.

Учитывая значение химической 
промышленности в создании ма
териально-технической базы ком
мунистического общества, в по
стоянном повышении благосо
стояния народа, декабрьский 
Пленум Ц К  КПСС в своих реше
ниях записал; «Теперь мы с пол
ным основанием можем сказать: 
коммунизм есть Советская власть 
плюс электрификация всей стра
ны, плюс химизация народного 
хозяйства».

...Плюс химизация народного 
хозяйства! Это дополнение к зна
менитой ленинской формуле, сде
ланное на декабрьском Пленуме 
Ц К  КПСС, — новое свидетель
ство творческой силы нашей пар
тии — партии,' высоко несущей 
вперед победное знамя марксиз
ма-ленинизма.

С. ГРИ ГО РЬ ЕВА .

ПРОСТОЕВ НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ
Прокатчики листокровельного цеха металлургического 

завода за последние месяцы стали работать лучше, пол
нее использовать возможности производственных площа
дей. В  результате план октября и ноября был успешно 
выполнен-

Ныне в цехе есть возможность ежедневно перевы
полнять задания. Однако эти резервы листопрокатчикп 
еще не могут пустить на полный ход. Все дело в том, что 
на заводе остается «узким» местом снабжение наших 
станов металлом. И не из-за того, что на предприятия 
нет металла, а порой из-за неразворотливости отдельных 
руководителей прокатные станы простаивают.

Так, 4 декабря в цех пригнали двенадцать вагонов с 
сутункой. Но вот беда: металл привезли, а кран для раз
грузки не прислали- Двенадцать вагонов с сутункой 
простояли два дня на станции без движения. Вот вам и 
организация производства!

Много в цехе и других неурядиц, которые мешают 
работать ровно, без рвачки- Думается, что дирекция за
вода по-настоящему возьмется за организацию труда и 
производства в нашем цехе, позволит на полный ход 
пустить внутренние резервы.

В . УД А Л О В .

В Праге спущен на воду 
мощный автоматизированный 
земснаряд — это 101 судно, 
построенное на чехословацких 
верфях для Советского Союза. 

На снимке: спуск земсна- г т п

Н О В А Я  
ж  и  я в  т.



Квартира... с черного хода i
Вот они передо мной, эти 

письма. Страстные, написанные 
с большим волнением. Они 
взывают к справедливости.

Все письма о квартирах. Труд, 
но поверить, что в наши дни к 
человеку могут отнестись неспра
ведливо, отмахнуться от его 
нужды, не помочь в беде. Поэто
му в редакции решили: прове
рить факты, взвесить все «да» 
и «нет». Ведь иногда человек в 
силу душевного неравновесия 
может свои подозрения, предпо
ложения выдать за истину. И 
если идти по пути первого впе
чатления, — значит можно оши
биться, пойти по неверному, а 
возможно, заведомо ложному пу
ти. Итак, что же это за письма, 
о чем они рассказывают?

...Виктор Петрович Козйков, 
старший конструктор металлур
гического завода, давно 
об отдельной квартире, 
римся сразу: основания на это 
у него есть. Человек двадцать 
лет работает на заводе, инвалид 
Отечественной войны. Два года 
тому назад Козакову предста
вился подходящий случай: не
кая М. Ухлина, занимавшая од
ну из трех комнат квартиры, ре
шила уехать.

Казалось бы, чего проще удов-

раке, подлежащем сносу, 
дину, рабочему второго 
на. За три месяца до этого Бал- 
дин пришел из армии и жил в 
квартире отца — работника того 
же Ж КО . Спустя год, Балдин 
получил квартиру в новом бла. 
гоустроенном доме.

Мы не против того, чтобы лю
дям давали квартиры. Но рас
пределять их надо умело, по- 
хозяйски, надо учитывать и 
стаж работы и семейное поло
жение. Ведь у того же Балдина 
по сути дела и семьи-то в то 
время не было. Женился он в 
канун получения квартиры. Поче 
му же дирекция, Ж К О  так лег-

Бал- его жена. Лишать права челове, 
марте- ка только за то, что он сменил 

работу, по крайней мере неспра
ведливо.

Какое же можно сделать за
ключение по этим, далеко не 
единственным фактам ненор
мального распределения жилой 
площади на металлургическом за
воде? Одно: жилье сплошь и ря
дом разбазаривается, дается 
тем, кому оно не положено. 
Спрашивается, почему выде
ляются отдельные квартиры по 
указаниям помощника директо
ра? А где роль профсоюза, об
щественности? Ведь это их дело! 
В квартиры надо входить в па-

ко пошли ему навстречу, почему радную дверь, а не с черного i
на заводе существует практика 
заселения бараков, которые вот- 
вот должны сноситься? А де
лается это для безоговорочного 

мечтал предоставления жилой площади 
Огово- отдельным людям в новых строя

щихся домах, минуя распределе
ния квартир в цехах.

Руководители завода, завком 
могут спросить, где, мсш, дока
зательства. Они есть. Взять хо
тя бы такой пример. Отец Бал
дина — Василий Андреевич 
Разгильдяев, спровадив любимое 
чадо из своей квартиры в новый 
дом, решил вновь повторить

еще |

летворить просьбу Козякова? Но «эксперимент» с бараком. В про- 
нет. Возглавлявший в то воемя шлом году он оставляет свою 
Ж К О  тов. Резниченко заявил: квартиру второму сыну, а сам с 
«Куда уезжает Ухлина? Напро- женой с благословения бывшего 
тив, она прописывает няньку начальника Ж К О  Резниченко за- 
для своего ребенка». И прописа- селяет комнату в бараке. Барак, 
ли няньку, пенсионерку Тугаре- говорят, тоже будет сноситься, 
ву, которая, кстати, ребенка Ух. д раз так — квартира в новом 
линой и в глаза не видела, так доме обеспечена. Вот что значит 
как последняя, спустя три дня, сделать «ход конем», 
навсегда покинула город. д  вот инод пример. С 1955

По словам самого Козякова, года лежит в делах заявление 
Ухлина ему предлагала отдать рабочего Васина. У него двое 
комнату за вознаграждение, ко- детей. Вчетвером семья живет 
роче говоря, требовала взятку, а в двенадцатиметровой комнате, 
потом передумала. Васин двадцать с лишним лет

Почему в Ж КО , в завкоме, ку- проработал на предприятии. К у 
да обращался Козяков с прось- да только не писал, куда только 
бой, так легко подошли к про- не обращался рабочий Васин с 
лиске «няни» Тугаревой? Почему просьбой помочь ему в расшире. 
Не проверили то, что работница нии жилья. О его восьмилетних
ОКСа Ухлина, рассчитываясь 
с предприятия, решила оставить 
комнату на другого человека? А 
ведь основания к этому были. 
Козяков предупреждал, 
лина намерена уехать.

Этот факт разбирался во мно
гих организациях, куда обра
щался Козяков. Но самое пора
зительное то, что в сентябре
1963 г. «няне» Тугаревой выдали 
ордер на комнату, а потом по
могли обменять ее на двухком
натную квартиру. Невольно на
прашивается мысль о какой-то
темной махинации вокруг этой 
комнаты, о том, что люди, помо.

злоключениях знают за предела
ми города.

В 1961 году Васину пошли на
встречу: поставили на первую 

что Ух- очередь для получения квартиры.
Казалось бы, все ясно. Квартира 
обеспечена. Но... рабочий Васин 
допустил «роковую» ошибку—пе
ревелся в другой цех—во второй 
мартеновский. Теперь от него от
махиваются все: в завкоме, в парт, 
коме говорят, пусть цех решает, 
а в цехе заявляют, что он «при. 
шелец», ему квартиры нет. В же
лезнодорожном цехе, откуда Ва
син имел неосторожность пере
вестись на новое место, с учета

гающие осуществить эту сделку, на получение жилья его сняли.
или знали о ней, или просто- 
напросто смотрели на все сквозь 
пальцы.

Эти подозрения усиливаются 
еще одной историей с распреде
лением жилой площади на заво
де. В январе 1959 года по распо
ряжению помощника директора 
завода жилищно-коммунальный 
отдел предоставил комнату в ба-

Правильно ли поступили с Ва
синым? Нет, неправильно. В чем 
его вина? В том, что сменил ра
боту. Но ведь человек не бро
сил ее, не прогулял. Двадцать 
два года трудового стажа дают 
ему право на квартиру. Если не 
на мартене, пусть дадут жилье 
в том же железнодорожном цехе, 
где семнадцать лет трудится

На областной смотр
Пьеса драматурга И. Штока ным является и тот факт, что

«Ленинградский проспект» хо
рошо знакома зрителям нашего 
города и рабочих поселков. Они 
одобрительно отзывались о твор
ческих успехах участников 
драматического коллектива, до
стигнутых ими при постановке 
спектакля на сцене Дворца 
культуры машиностроителей.

Сейчас драматический коллек
тив находится перед новым ра
достным событием: пьеса «Ле
нинградский проспект» выдви
нута на предстоящий областной 
смотр театральных коллективов 
и народных театров.

Спектакль «Ленинградский 
проспект» был просмотрен об
ластной комиссией и получил 
•'"’личную оценку. Знаменатель-

драмколлектив Дворца культуры 
машиностроителей будет участ
вовать в соревновании с народ
ными театрами. Пожелаем ему в 
этом благородном деле новых 
творческих успехов.

хода, как это, к сожалению, 
бывает на заводе.

Н. КО РШ УН О В, 
спец. корр. «Новой жизни».

L
С новогодних вечеров и балов

В клубе деревни Новой
Новогоднее вёселье пришло в клуб деревни 

Новой еще накануне праздника. Красочное 
убранство зала, номер стенной газеты, посвя
щ енный итогам 1963 года и планам на 1964 
год, —  все говорило о том, что работники Ново- 
Деревенского клуба позаботились- об отдыхе 
колхозников в дни праздника.

Своеобразным творческим отчетом был 
концерт художественной самодеятельности сел ь 
ской интеллигенции. Зрители тепло приняли их 
выступление и пожелали в новом году новых 
успехов.

Н. К И С Е Л Е В А , 
заведующая Дальне-Песоченским

ветучастком.

Рождается традиция !
Гирлянды, снежинки, пахучая 

зелень' елок украсили здание 
Дома культуры накануне Нового 
года. Совет и актив клуба поза
ботились не только об организа
ции праздничного концерта и ве
селья, но и об удобствах труже
ников села. На общественных 
началах организовали гардероб, 
изготовили инвентарь для игр, 
аттракционов. Хорошо поработа
ли наши активисты Александр 
Боков, Евгений Тарасов, Татьяна 
Семенова, Нина и Татьяна Деми
ны.

Животноводам колхоза, славно 
потрудившимся в пятом году се
милетки, накануне раздали при
гласительные билеты на ново
годнее торжество в Доме культу
ры. А красочные афиши при
глашали' всех, кто решил встре
тить Новый год в кругу одно
сельчан.

И вот 9 часов вечера 31 де
кабря. Начался съезд гостей. У 
дверей людей встречали наши

артисты художественной само
деятельности, одетые в костюмы 
12 месяцев года. Сразу зарабо
тала «веселая почта», начали 
продаваться билеты беспроиг
рышной лотереи.

Веселым эстрадным концер
том, танцами, массовыми песня
ми проводили все, кто был в 
зале, старый год и встретили 
новый. Хорошо выступили в 
концерте Ольга Маркина, Зинаи
да Галина, вокальная группа 
юношей и другие участники ху
дожественной самодеятельности.

Коллективная встреча Нового 
года в Больще-Окуловском кол
хозе становится хорошей тради
цией.

А. ФИЛЮШИНА, 
инструктор Больше-Окулов- 

ского Дома культуры.

В Ленинграде состоялся по
следний тур X X X I шахматного 
первенства СССР. Первое, второе 
и третье места разделили гросс
мейстеры Л. Штейн (Львов), 
Б. Спасский (Ленинград) и 
Р. Холмов (Сочи). Они набрали 
по 12 очков из 19 возможных. 
Дополнительный матч-турнир
между ними определит чемпиона 
СССР по шахматам.

На снимке: гроссмейстеры
Б. Спасский (слева) и Р. Хол
мов. Внизу гроссмейстер
Л. Штейн.

Фото Н. Науменкова.

Фотохроника ТАСС

Редактор М. М. РО ГО В.

ОРСу лесоторфоуправления 
срочно требуется па постоянную 
работу заведующий магазином
при Семиловском лесоучастке. 
Оплата труда по существующему 
положению.

С предложением обращаться в 
отдел кадров ОРСа.

П О Н Р А В И Л О С Ь
Конечно, те, кто 

встречал Новы й год во 
Дворце культур ы  ма
шиностроителей, оста
лись довольны. И
праздничная иллю ми
нация, и концерт само
деятельных артистов, 
и веселая м узы ка  джа

за и духового оркестра 
—  все располагало к хо
рош ему настроению.

Н ельзя  не поблаго
дарить правление Д вор
ца культур ы  за удач
ную  организацию ново
годнего бала.

О. Г Р И Г О Р Ь Е В .

Чернышев Василий Павлович, Скворцов Вадим Иванович,
проживающий в г. Ржев-3, Кали- ппоживающий в г. Выксе, улица 
нинской области, возбуждает Островского, дом 54, кв. 10, воз- 
гражданское дело о расторжении буждает гражданское дело о 
брака с Чернышевой Татьяной расторжении брака со Скворцо- 
Георгиевной, проживающей в вой Валентиной Петровной, про- 
г. Кулебаки, улица Новая, живающей в г. Ачинск, улица 
дом 68. Красной Звезды, дом 12, кв. 3.

Дело слушается в Кулебак- Дело слушается в Ачинском
ском нарсуде. нарсуде.

IIм ш и  те  
З в о н и т е
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